

Über die Wiederansiedlung der Gelbbauchunke im Kreis Waldeck-Frankenberg berichten Harald Nicolay, Hartmut Kaiser und Gabriele Nicolay. Die Population hat sich in der ehemaligen Tongrube von Reddighausen etabliert.

Einen Überblick der Geotope und Geo-Landschaften (Mindestgröße 20 Hektar) des Nationalen Geoparks „GrenzWelten“ gibt Norbert Panek. Eines der Geotope ist der Steinbruch „Hohenäcker bei Frankenberg, eine Fossilienfundstätte von Weltrang. Dieses stellen Norbert Panek und Hartmut Kaufmann vor.

Auch das diesjährige Jahrbuch vermittelt wieder interessante Einblicke in die Natur, gibt Anregungen für die Naturschutzpraxis und liefert Argumente für Diskussionen über Naturschutz. Exemplarisch für den letzten Aspekt mag der Beitrag von Norbert Panek zum Thema Totholz in hessischen Wäldern stehen.

Das Wirken des Ehepaares Nitsche würdigt Cornelia Becker.

Zum Dank für Ihre langjährige Naturschutzarbeit, insbesondere ihre zahlreichen Publikationen, wurden Sieglinde und Lothar Nitsche anlässlich der Vorstellung des neuen Jahrbuchs am 21. November 2018 im Kasseler Naturkundemuseum zu Ehrenmitgliedern der NGNN ernannt. Eine besondere Freude dürfte es für Lothar Nitsche sein, dass er mit Marcus Schmidt einen engagierten Nachfolger als Schriftleiter des Jahrbuchs gewinnen konnte.

Wolfgang Lübcke



Sieglinde und Lothar Nitsche - Ehrenmitglieder der NGNN